

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono: número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos — No se devuelven or-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SERS. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS
Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Cette y Marsella.—Servicio
decenal.—Uno de los tres citados buques sal-
drá de este puerto para los de Cette y Marse-
lla los días 10, 20 y 30 de cada mes a las cua-
tro de la tarde.

Linea de Argel.—El vapor «SITGES
HERMANOS» saldrá de este puerto directa-
mente para el de Argel durante los meses de
Enero, Febrero y Marzo, los días 5 y 25 de
cada mes, a la una de la tarde, y de Argel
para este puerto el 1 y 15 a la misma hora.

Linea de Orán.—Servicio quincenal.—
Durante los meses de Enero y Febrero se re-
duce el servicio de esta línea en la siguiente
forma:

Salidas en Enero los martes 9 y 23, a las
cuatro de la tarde.

Id. en Febrero, los días 13 y 27, a id. id. id.

Se admite carga para todas las líneas a
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditadas desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabe-
la II, núm. 11.—Alicante.

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

TELEFONO 181.

Redacción y administración, calle Torri-
jos, 57 bajos, Alicante.

Suscripción al mes: 1 peseta 50 céntimos.

Número suelto 5 céntimos.

El rancho de Villaverde

Tiene razón *El Baluarte* de Sevilla para
afirmar en el artículo que publica con aquel
epígrafe, que el ministro de Hacienda no
abre la boca como no sea para pedir dinero
y para pedirlo de mala manera siempre. Esta
gargantúa rentística es insaciable. A im-
puesto por día salimos los felicitamos ciuda-
danos españoles, que en los presupuestos
que se presentarán en Mayo ya encontrare-
mos ventaja. La última renta, no inventada
precisamente por D. Ramundo, como cree
El Baluarte, sino por el presidente de la Co-
misión general de presupuestos Sr. Laigle-
ria, pero que aquél se apresuró a aceptar,
como si fuera cosa suya, es graciosísima: el
20 por 100 del alquiler que por los locales
que ocupan pagan los círculos... ¿Qué círcu-
los? ¡Todos los círculos y hasta las circunfe-
rencias! Los únicos que quizá se salven son

los círculos políticos; porque esos no pagan
alquiler, sino más bien se lo cobran al país.

Realmente en esto de los círculos no va
descaminado el ministro, y si se castiga a los
que debiera, con fuertes impuestos, es fácil
que desaparecieran, con lo que no perdería
nada la moral social; pero como ya han em-
pezado las reclamaciones y las aclaraciones
y los distingos, lo más probable será que a
la postre se escapen a la tributación todas las
casas de juego con alguna respetabilidad—
la moral moderna es deliciosa por lo incon-
gruente—y paguen el pato los círculos y aso-
ciaciones benéficas, obreras y de propaganda,
contra las que es fácil vaya el proyecto.

Pero sea de ello lo que quiera, lo impor-
tante es consignar que cada día se proyecta
un nuevo impuesto y que la Hacienda pare-
ce dispuesta a esquilmar al país en tales tér-
minos, que recuerden sus expropiaciones a
de los bárbaros en los países conquistados.

EL INDULTO DE LA PRENSA

Con el indulto a los anarquistas va el de
todos los delitos perpetrados en el uso de los
derechos individuales. Aquél es parcial; éste,
total, bien que ponemos a salvo la acción
privada y la indemnización de daños y per-
juicios en las causas que corresponda.

Aplaudimos la medida, por más que nos
parecería mejor que se borrara del Código
los delitos de mera opinión y de circunstan-
cias, que no lo son nadie. Hoy se indulta a
los procesados, y no pasarán probablemente
días sin que se procese a otros escritores o ra-
dores que hayan cometido menos ruidosos ex-
cesos. Vendrá otro indulto reclamado por la
opinión y por la justicia, y se seguirá tejiendo
y destejiendo.

Hoy la libertad no tiene racionales lími-
tes. No pueden quejarse ni aun los reyes de
que se los discuta cuando se discute a Dios,
de quien creen haber recibido el don de regir
los pueblos. Y si no los reyes, ¿quién ha de
resistirse a que lo censuren aun sin justifica-
ción ni causa?

Objeto de constante discusión son los pre-
sidentes de las Repúblicas, y esto en nada
les amengua la autoridad ni el prestigio. Es
preciso que nos acostumbremos aun a los
abusos de la libertad, que con dejar que se
los castigue nos exponemos a que se tenga
por tales aun los que lo parezcan; tal vez no
serán sino rasgos de entereza y de carácter.

No hay lindes ciertas entre el uso y el ab-
uso de los derechos políticos: no nos empeñe-
mos en ponerlos. Dejemos libre el campo, se-
guros de que la libertad cura las heridas que
produce.

Es sobre todo muy difícil que en medio de
las encontradas opiniones de la prensa y de
los mítings pueda el abuso de unos pocos
traer graves consecuencias. Tienen los pue-
blos una coraza poco menos que impenetra-
ble: es necesario darle muchos y muy repeti-
dos golpes para que los oigan. Se exageran
los Gobiernos los peligros de la propaganda
de las ideas: nosotros los propagandistas no
los conocemos.

E. Pi y Margall.

En el Transvaal

Signe absorbido el interés de la campaña
en el combate de Spion Kop y los funestos
resultados que ha tenido para los ingle-
ses.

Ya era grande el pánico que produjo el
abandono de Spion Kop y se esperaban ma-
yores desastres, pero la confirmación del fra-
caso, la declaración más ó menos vaga de
que el plan cuyo objeto tenía libertar a La-
dysmith está completamente desbaratado,
ha caído sobre Londres como una bomba.
Los más optimistas dudan ya de que Ladys-
mith se salve, y las censuras contra el ge-
neral Buller son generales, aun entre los mi-
nisteriales mismos.

No se sabe qué actitud adoptará el gene-

ral Buller en vista de este fracaso, supo-
niéndose desde luego que no intentará con
las tropas de que hoy dispone un tercer ata-
que a la posiciones boers.

Es indudable que la situación del ejército
inglés en el Africa del Sur empeora sensiblen-
te cada día.

Cuatro ejércitos han tenido, si no inatili-
zados, los boers. El de lord Methuen ante las
formidables posiciones de Maggersfontein
que no puede forzar; el de Buller ante el Tu-
gela, donde ha sufrido dos grandes derrotas;
y los de French y Gatacre que, vigilados
muy de cerca y en cierto modo contenidos
por los boers, tampoco han hecho nada de
particular.

Hasta hoy la victoria es de los boers, y la
opinión general es que Inglaterra tendrá
que concertar una paz lo más honrosa posi-
ble dentro de su calidad de vencedora.

Su embargo, en los círculos políticos se
encuentra el disgusto que las últimas notici-
as han producido, hablando de nuevos envíos
de tropas y material de guerra, y predicando
serenidad y constancia, que al cabo el
triunfo definitivo será de Inglaterra.

Este optimismo consojó mucho a la gen-
te, después de los dos ó tres primeros frac-
sos, que no tenían la importancia del de
Spion Kop, pero después de transcurridos
tres meses de campaña, durante los cuales se
ha ido aniquilando el ejército inglés en es-
fuerzos estériles, todo el mundo cree que
tarda demasiado en llegar ese triunfo defi-
nitivo, cuya fecha van aplazando indefinida-
mente los acontecimientos.

A estas noticias hay que añadir otras que,
de confirmarse, harían más terrible el frac-
so de las armas inglesas.

Todos los despachos recibidos hoy dicen
que existen temores de que haya sido copada
por los boers toda la brigada de caballe-
ría del general Dundonald que operaba con
la división Warren.

Las tropas africanas, después del triunfo,
han apretado el cerco de Ladysmith, tam-
bién estrechan el de Kimberley, cuya pla-
za ha sido abandonada por dos mil basuto-
s.

**

Para que nuestros lectores conozcan la im-
portancia capitalísima de la posición de
Spion Kop, manifestaremos que se compone
de varias alturas, de las cuales la más ele-
vada está a 4.800 pies sobre el nivel del mar, y
a 1.500 sobre el río Tugela.

En la parte más alta de la gran llanura
rocosa, que se extiende al Norte del río y al
Este de Venterspruit.

Al Este de Spionkop, en una extensión de
12 kilómetros, corre una cadena de colinas,
siguiendo la dirección del Tugela hasta los
cerros de Brakfontein.

En este último punto los boers ocupan
fuertes posiciones que dan frente a Potgi-
eters Driff.

Al Noroeste de Spionkop, la cadena de
montañas se dirige por pendientes sucesivas
hasta el gran espolón que separa a Drakens-
berg de Acton Homes. El ejército que sea
dueño de Spionkop domina, por consiguiente,
el camino de Ladysmith por Dewdrop.

Detrás de Spionkop se eleva una serie de
posiciones formando gradería, que deben es-
tar defendidas por los boers.

La más avanzada es la de Schumandal, a
siete kilómetros al Norte.

El general Joubert puede, en virtud de lo
habilitado que ha distribuido sus tropas,
concentrarlas con gran rapidez en Arnot-
Hill-Fam, ó en Dewdrop.

El río Tugela

Creemos de interés, en los momentos ac-
tuales, la descripción del río Tugela, que de
ideas del campo de batalla en que pelean Jo-
ubert y boers, extractado de una comuni-
cación leída en 1879 ante la Sociedad Real
de Geografía de Londres por Sr. Gulencow:

«El Tugela nace en la colonia del Natal,
en una planicie de a vertiente Este del mon-
te de los Manantiales, de 5.400 metros de al-
titud, macizo meridional de los Drakens-
berg, que se levanta en la frontera oriental de

Orange y del país de los basutos; corre hacia
el Este por un valle sinuoso, cuyas colinas
miden de 90 a 240 metros de altura, y en los
cuales recoge numerosos afluentes, siendo
los principales el Bushman y el Mooi, por la
derecha, y el Sontay y el Buffalo por la iz-
quierda.

Más allá de la confluencia del Buffalo se
limita y constituye el espacio que media en-
tre la colonia del Natal y la Zululandia, di-
rigiéndose al Suroeste para arrojarse al mar
al Norte de Durban.

Algunos kilómetros aguas arriba de Co-
lenso, el río que nos ocupa recorre las gar-
gantas, de las cuales solo se separa a peque-
ña distancia de su embocadura.

La profundidad media de esos precipicios
es de 600 metros, si bien de vez en cuando
la altura de las colinas excede de 750 metros.
El valle tiene un ancho de 5 a 20 kilómetros,
ofreciendo bordes con notable variedad de
colinas, de rocas cónicas y perpendiculares
más ó menos altas.

Dicho valle solo puede cruzarse por sitios
muy raros, siendo necesario elegir puntos
convenientemente para recorrer su pendiente na-
tural.»

Esta descripción somera manifiesta cuán-
tas son las dificultades naturales que tendrá
que vencer el general Buller para unirse al
cuerpo de ejército de Ladysmith.

Es necesario convenir que el general Jou-
bert sabía lo que se hacía al establecerse de-
trás de Colenso.

NOTAS Y NOTITAS

Como resultado de las gestiones que con
verdadero interés, venía practicando el go-
bernador civil, Sr. Casas, para conseguir la
reorganización de la Junta de obras del
puerto, reunióse en sesión pública la Cáma-
ra de Comercio de esta capital a las seis de
la tarde del martes último, para tratar de
asunto de tanto interés para esta pobla-
ción.

El Sr. Casas, que ocupaba la presidencia,
pronunció un extenso discurso, haciendo la
historia del asunto con verdadero lujo de de-
tales y poniendo de relieve sus desinteresa-
dos trabajos en pró de estas mejoras que
han de ser la base de todas las reformas que
en nuestra dársena se hayan de llevar a cabo
en bien de los intereses del comercio de la
capital.

Con fácil y persuasiva palabra expuso el
señor gobernador la necesidad de reorgani-
zar sin pérdida de tiempo la antigua Junta
del Puerto, aconsejando en su consecuencia
a los señores que la componían y que pre-
sentaron la dimisión de ella hace más de
tres años, que retiraran dichas dimisiones,
para demostrar con esto que no se había apo-
derado de ellos el desaliento ni el cansancio,
sino que por el contrario, trataban de tra-
bajar en favor del pueblo que los vio nacer.

Convencidos de esto los aludidos señores,
retiraron las dimisiones que tenían presen-
tadas, dando las gracias al Sr. Casas por el
celo desplegado en esta ocasión y en cuan-
tas se le presentan propicias para demostrar
el interés que la provincia que gobierna le
inspira.

Terminada la sesión la Cámara acordó por
agradecimiento, nombrar al Sr. Casas socio
honorario de dicha corporación, honor que
el Sr. Casas aceptó profundamente recono-
cido.

Los señores que componen la citada Cá-
mara de Comercio, acompañaron al señor Ca-
sas hasta su domicilio, reiterándole su agra-
decimiento por el interés demostrado en este
capitalísimo asunto.

Dentro de unos días quedará, pues, consti-
tuida la nueva junta de obras del puerto con
los elementos que formaban la antigua y con
los señores que designan el Ayuntamiento y
a Diputación que serán requeridos con este
fin por el señor gobernador civil.

Es de celebrar el triunfo alcanzado por el
Sr. Casas, y por ello le enviamos nuestro más
sincero aplauso, haciéndolo extensiva a la
Cámara de Comercio en general, por su pa-

31 Enero 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA — Alicante.

Muy señor mío: En la discusión del presupuesto de Ingresos se trata de presentar una proposición contra la Tabacalera porque según se dice hay una poderosa compañía que ofrece diez millones más que el canon que da actualmente la compañía arrendataria de tabacos. Se asegura que Canalejas, Maura, Romero y otros mantendrán la proposición en el Congreso haciendo ruda campaña contra el gobierno.

Al Consejo de ministros que se celebrará esta noche, Dato no llevará el proyecto sobre la mendicidad porque no lo ha ultimado aún.

Se han confeccionado nuevos pliegos de condiciones para la construcción de cuarteles de la benemérita en Madrid. En breve se sacarán las obras a subasta.

El jueves se reunirá la comisión del Congreso que estudia el proyecto de ley sobre el trabajo de las mujeres y niños para oír el informe de Dato.

Dicen de Logroño que hay allí muchos atacados de influenza.

«El País» de hoy ha sido denunciado.

El Corresponsal.

Varias noticias

NACIMIENTO

La esposa de nuestro querido amigo y distinguido correligionario D. Juan Godoy, ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña. Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

No se sabe nada cierto respecto a la fecha en que se abrirá sus puertas el teatro Principal, pues todas las combinaciones parece que han fracasado. Cuando haya algo, y la empresa nos lo avise «en forma», entonces lo comunicaremos a nuestros lectores.

Se encuentra enfermo aunque afortunadamente no de cuidado, nuestro amigo D. Antonio Martínez Torrejón. Vivamente deseamos su pronto y total restablecimiento.

A LOS FORASTEROS

Ne es marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña la esposa de nuestro particular amigo D. José López Gil. Nuestra enhorabuena a tan venturosos padres.

Por falta de número de señores concejales no pudo celebrarse anteayer sesión la Excm. Corporación municipal. Hoy viernes se celebrará en segunda convocatoria.

Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto, el cual ejecutará el siguiente programa:

Primera parte

- 1.º ¡Olé! los camareros! Pasodoble.—Huer-tas (hijo).
- 2.º Romanza del primer acto de la zarzuela El Milagro de la Virgen.—Chapi.
- 3.º Duetto de Puritano: (1.ª vez).—Bollini.

Segunda parte

- 4.º Fantasia de Fausto.—Gounod.
- 5.º Fantasia de la zarzuela El diablo en el poder.—Barbieri.
- 6.º Mia cara, walses (1.ª vez).—Bucaldesi.

SALVADOR GOSALBEZ

Hay que visitar la magnífica fábrica de sombreros y toda clase de telas metálicas que tiene abdicada en la plaza de Isabel II el conocido industrial D. Salvador Gosalbez.

Por acuerdo de la Junta directiva del Casino se ha prorrogado hasta el 15 de Marzo el plazo para admitir proyectos para la reforma del Casino. Los señores arquitectos interesados en el concurso, agradecerán este acuerdo, sin que por él pierda nada, antes bien, gana la sociedad aludida.

Guy de Maupassant.

Los niños no subían nunca a su cuarto, donde solo entraba la doncella con objeto de limpiar el aposento.

La tía Elisa era uno de esos seres borrosos que permanecen como desconocidos hasta para los parientes más próximos y que mueren sin que su pérdida signifique nada a una casa; uno de esos seres que no han sabido entrar ni en la existencia, en las costumbres, ni en el cariño de los que viven a su lado.

El matrimonio de Juana y Jorge debía celebrarse a fines de Mayo.

La primera estaba en todo su esplendor y el astro del día había removido toda la savia de la tierra, realizando el milagro de abrir las hojas y de esparcir por do quiera el olor exquisito de los primeros brotes y de las primeras flores.

Una noche, después de haber comido, los dos amantes se asomaron a una de las ventanas de la sala, donde las tres hermanas se entretenían en sus labores a la luz de un quinqué colocado sobre un velador.

La luna iluminaba el jardín y rielaba en las aguas del cercano estanque, comunicando al cuadro un aspecto mágico y encantador.

Poco a poco había subido a través de las ramas de los árboles ascendiendo en medio de las estrellas cuya luz eclipsaba, difundiendo por el mundo ese resplandor melancólico donde flotan esos aires y esos ensueños, tan caros a las almas tiernas, a los poetas y a los enamorados.

Los jóvenes contemplaron aquel grandioso espectáculo de la Naturaleza, y asidos de la mano bajaron al jardín, dirigiéndose hacia el estanque, donde se reflejaba la luz de la luna.

Al cabo de un rato, la madre de Juanita y su hermana Alberta, rendidas de sueño, tuvieron ganas de acostarse.

—Hay que llamar a los chicos—dijo una de ellas.

La otra, mirando hacia el jardín, contestó: —Déjales pasear. ¡Está tan hermosa a noche! Elisa les esperará. ¿No es verdad, Elisa?

—Sí, les esperaré.

Y las dos hermanas se fueron a acostar.

La tía Elisa se levantó y dejando en la silla su empezada labor, su lana y aguja, corrió a asomarse a la ventana, deseosa de admirar el espectáculo de aquella deliciosa noche.

Los dos amantes iban y venían del estanque a la puerta de la casa y desde este punto al estanque, cogidos de la mano y sin decirse una palabra, como identificados con la poesía visible que se exhalaba de la tierra.

Juana notó de pronto en el marco de la ventana la silueta de la solterona, dibujada por la claridad del quinqué.

—¡Calla!—exclamó el joven.—¡La tía Elisa nos está mirando!

Jorge levantó la cabeza y dijo: —Es verdad. ¡Pobre mujer!

Y los dos jóvenes prosiguieron su paseo, soñando despiertos en el sonriente porvenir que les aguardaba.

Pero el rocío cubría la hierba y los amantes sintieron frío.

—Entremos en casa—dijo Juana.

—Entremos.

Cuando entraron en la casa la tía Elisa había reanudado su trabajo, con la frente inclinada sobre su labor.

Juana se acercó a Elisa y le dijo: —¿Quiere usted que nos vayamos a acostar?

La solterona volvió los ojos, que estaban rojos como si la infeliz hubiera llorado. Jorge y su prometida no hicieron caso de ello y se dieron la mano para despedirse.

De pronto notó el novio que los zapatos de Juana estaban mojados, y con tal motivo, dijo con gran interés a su amada: —¿Tienes frío en los pies, hermosa mía?

Al oír estas palabras, la tía Elisa se puso a temblar con tal fuerza que se le escapó la labor de las manos y la madeja de lana rodó por el pavimento.

La solterona ocultó bruscamente su rostro entre sus manos y se echó a llorar, lanzando convulsivos sollozos.

Los dos jóvenes se precipitaron sobre ella, y Juana, después de haberle separado los brazos, le preguntó: —¿Qué tienes, Elisa? ¿Qué te pasa?

La pobre vieja contestó, con los ojos inundados de lágrimas: —Me ha afectado mucho cuando Jorge te ha preguntado: ¿Tienes frío en los pies, hermosa mía? ¡Nadie me ha dicho en mi vida esas cosas, nadie, nadie absolutamente!

Los niños no subían nunca a su cuarto, donde solo entraba la doncella con objeto de limpiar el aposento.

La tía Elisa era uno de esos seres borrosos que permanecen como desconocidos hasta para los parientes más próximos y que mueren sin que su pérdida signifique nada a una casa; uno de esos seres que no han sabido entrar ni en la existencia, en las costumbres, ni en el cariño de los que viven a su lado.

El matrimonio de Juana y Jorge debía celebrarse a fines de Mayo.

La primera estaba en todo su esplendor y el astro del día había removido toda la savia de la tierra, realizando el milagro de abrir las hojas y de esparcir por do quiera el olor exquisito de los primeros brotes y de las primeras flores.

Una noche, después de haber comido, los dos amantes se asomaron a una de las ventanas de la sala, donde las tres hermanas se entretenían en sus labores a la luz de un quinqué colocado sobre un velador.

La luna iluminaba el jardín y rielaba en las aguas del cercano estanque, comunicando al cuadro un aspecto mágico y encantador.

Poco a poco había subido a través de las ramas de los árboles ascendiendo en medio de las estrellas cuya luz eclipsaba, difundiendo por el mundo ese resplandor melancólico donde flotan esos aires y esos ensueños, tan caros a las almas tiernas, a los poetas y a los enamorados.

El proyecto del timbre

Las modificaciones más importantes introducidas en el dictamen de la comisión de presupuestos, son las siguientes:

Exención de 7 pesetas el timbre de las copias de las actas de protesto de los documentos de giro.

Excepción de timbre las actas negativas de subasta de servicios del Estado.

Supresión del art. 67, que imponía un timbre a los libros del registro civil.

Exención del impuesto en todas las certificaciones referentes a asuntos electorales.

Regulación del timbre en los concursos de acreedores por la cuantía de la cantidad que se reclame.

Exención en las certificaciones de los juicios de quiebra.

Reducción a 10 céntimos del timbre de las Memorias, planos y presupuestos que autoricen los ingenieros ó arquitectos, y los dictámenes de los letrados.

Sustitución del impuesto en los libros de los registros de la propiedad, por un timbre móvil de 10 céntimos en las anotaciones é inscripciones.

Supresión del timbre que se trataba de imponer a las inscripciones de nacimientos, defunciones y matrimonios en el registro civil.

En cuanto a los espectáculos públicos, desaparece la enormidad del impuesto de 10 por 100 del ingreso total de cada función, que era el timbre que se exigía en el proyecto y con el cual no había empresa posible.

La comisión ha admitido el concierto con un 33 por 100 del aforo de cada teatro, exceptuándose la entrada general.

El diputado por Oádiz Sr. Viesoa pidió la supresión del impuesto de 10 céntimos de peseta a los anuncios que aparecen en los periódicos de provincias.

El ponente del proyecto de reforma de la ley de timbre ofreció al Sr. Viesoa atender sus indicaciones.

COLABORACION LITERARIA

LA SOLTERONA

Juana iba a casarse con su primo Jorge, a quien conocía desde la infancia. Una y otro se habían educado juntos, y desde niños tenían conciencia del amor que más tarde debía unirles para siempre.

Cuando fueron mayores se realizó el presentimiento y Juana y Jorge llegaron a adorarle con delirio.

La madre y las dos tías de la muchacha (Alberta y Elisa) estaban muy satisfechas de aquellas relaciones y esperaban con ansia el día de la ceremonia nupcial. La tía Elisa se emocionaba siempre al verlos.

Era ésta una solterona entrada en años, que hablaba muy poco, no hacía ruido nunca y se presentaba tan solo a las horas de comer para encerrarse luego en su cuarto, donde permanecía encerrada sin cesar. Estaba siempre triste y la familia jamás contaba con ella para nada.

Las dos hermanas, que eran viudas, la consideraban como un ser insignificante y la trataban con humillante indiferencia y casi con desprecio.

Los niños no subían nunca a su cuarto, donde solo entraba la doncella con objeto de limpiar el aposento.

La tía Elisa era uno de esos seres borrosos que permanecen como desconocidos hasta para los parientes más próximos y que mueren sin que su pérdida signifique nada a una casa; uno de esos seres que no han sabido entrar ni en la existencia, en las costumbres, ni en el cariño de los que viven a su lado.

El matrimonio de Juana y Jorge debía celebrarse a fines de Mayo.

triotismo en secundar las iniciativas de nuestra primera autoridad civil,

Oportunamente daremos los nombres de los señores que con tituyen la junta, y para terminar solo nos resta agradecer al Sr. Casas las laudatorias frases que para la prensa de esta ciudad tuvo en su discurso, animándole a la vez para que, con la entereza y buena voluntad hasta aquí demostradas, siga trabajando con el fin de conseguir otras mejoras de las que tiene iniciadas para fomentar la cultura y los intereses morales y materiales de la provincia de su mando.

Las fiestas de Agosto

A las seis de la tarde del miércoles y previa atensa citación del alcalde señor barón de Petróv, se reunieron en el Ayuntamiento un corto número de representantes de todos los gremios del comercio de esta capital.

El señor barón de Petróv con elocuentes frases, manifestó a los concurrentes para que habían sido convocados, invitándoles a que por su parte hiciesen todo lo posible con objeto de que en el mes de Agosto las fiestas resulten dignas de la importancia de esta capital.

Los asistentes prometieron así y a fin de no ocasionar molestias con nuevas citaciones a los gremios del comercio, se acordó que los asistentes a esta reunión, de acuerdo con la Alcaldía y según la importancia del comercio, señalen cantidad con que debe cada uno contribuir para los festejos.

A la reunión asistieron también los señores siguientes: D. Manuel Borrero, D. Rafael Laiglesia, director del Banco de España, D. Gregorio Vallejos, los dueños del café Comercio y Suizo y D. Gregorio Carratalá.

La Dirección general de Sanidad ha dispuesto que los subdelegados de Medicina formulen las oportunas denuncias ante los Tribunales ordinarios y tomen severas medidas contra los intrusos en las profesiones médicas, y muy especialmente eviten las intrusiones que se vienen cometiendo en el ejercicio de la profesión de dentistas.

Se ha publicado el tercer número de «Letras de Molde», que inserta trabajos de la Pardo Bazán, Manuel del Palacio, Emilio Ferrari, Bernete y Moret y Enrique Mesa, una crítica de la ópera «Bazquel», de Bretón, de Federico Hoeffeld y «La hijastra del amor», de Octavio Picón.

El tiempo sigue revuelto, y el temporal, que ya hace días domina en las provincias del Norte, parece que tiende a correrse por las andaluzas. La temperatura ha descendido bastante, y el aire húmedo y frío que se deja sentir, es signo de que las lluvias se aproximan.

En el Instituto de Gerona se encuentra vacante una plaza de profesor auxiliar numerario de la sección de Letras.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes acompañadas de los documentos necesarios en la secretaría del Rectorado de la Universidad de Barcelona dentro del término de 29 días.

Nos vamos civilizando

En Madrid se prepara la lucha de una pantera y un toro.

Con este motivo hay periódicos que dedican dos columnas al futuro espectáculo.

Es probable que como otras veces ha sucedido se despueble Madrid, el gran poblacho, para presenciar la lucha.

¡Y así nos vamos civilizando!

Tribunales

Suspendida la vista de la causa de Elche por enfermedad de uno de los procesados, según se ha justificado por certificación librada por dos facultativos de dicha ciudad y el forense, la sala primera de esta Audiencia ha acordado se le dé por aquel juzgado parte telegráfica diario del estado del procesado.

Hasta tanto no se encuentre restablecido el Ripoll, no se señalará la vista de esta importante causa.

El cultivo del tabaco

En Alicante se han recibido con verdadero júbilo las noticias relativas a la gestión del Sr. Maisonnave en pro del libre cultivo del tabaco por esta provincia.

Ese es el camino que hace mucho tiempo debió emprenderse.

Los representantes del país, todos sin ex-

Fábrica de Sommiers y toda clase de telas metálicas

de SALVADOR GOSALBEZ Plaza de Isabel II 23, y Sagasta 23

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—

Depósito de vidrios planos.

El jefe de los federales alicantinos, nuestro querido amigo D. Francisco Lináres Such, se ha visto obligado a guardar cama unos días ligeramente molestado por fuerte catarro. Afortunadamente el Sr. Lináres se encuentra restablecido.

Anteayer falleció en Argel el respetable armador D. Juan Sitges, padre de los actuales propietarios de los vapores que hacen el servicio desde dicha población a Alicante, el «Sitges hermanos» y «África»: por este motivo anteayer y ayer el primero de dichos vapores fondeado en este puerto tuvo a media asta la bandera de la casa armadora.

Damos nuestro más sentido pésame a la familia del finado.

Ayer tarde a las cinco y media se reunió en el despacho del señor alcalde la Junta organizadora del Museo Expositivo.

Vemos que el proyecto del señor Elizcain sigue haciendo camino, por lo que damos a Alicante y a su autor la enhorabuena.

Ha solicitado de la alcaldía el portuno permiso, D. José Uripa Rosell, para establecer en la plaza de Hernán Cortés, un barracón con objeto de exhibir un fenómeno que titula «Mujer africana».

Ha sido nombrado médico habilitado de Santapola, D. Tomás Bueno.

Igualmente ha sido designado D. Antonio Muñoz para el cargo de médico habilitado de la inspección sanitaria del puerto de Denia.

Hemos recibido atenta carta del fotógrafo señor Bizet, en la que nos participa que, cediendo a los ruegos del señor Hernández, traspare su galería a dicho señor; la causa de que el Sr. Hernández vuelva a establecerse, es por resentirse su salud en las escuriones llevadas a cabo con su magnífico cinematógrafo.

Por lo tanto, desde ayer quedó a cargo de su antiguo dueño la galería fotográfica situada en la calle de San José núm. 2.

MOLISMINI

Infalible quita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava. Alicante.

SALON EXPRESS

Desde hoy y en los días sucesivos, mientras en el Teatro Principal no haya función, el dueño del Salón Express ha dispuesto que los espectáculos tengan lugar de seis de la tarde hasta las nueve de la noche, se den las funciones ordinarias de cinematógrafo, y esta hora empezará un concierto fonográfico de veinte cilindros cuatro de música y dieciséis de canto de los mejores artistas, siendo el precio de entrada general cincuenta centimos y una peseta el de preferencia.

Estos conciertos serán únicamente los días de trabajo, pues los domingos y días de fiesta se darán las funciones ordinarias.

Casino de Alicante

La Junta de Gobierno del Casino de Alicante, accediendo a los deseos manifestados por muchos socios, é interpretando también los de algunos señores arquitectos que se hallan practicando estudios para tomar parte en el concurso abierto para la presentación de un proyecto de las obras de reforma, distribución y decorado de las dependencias de esta sociedad, acordó en sesión celebrada en el día de ayer prorrogar el plazo para la admisión de proyectos hasta el día 15 del próximo mes de Marzo a las doce de la mañana, dando con ello más tiempo para que puedan presentarse mejor acabados los proyectos.

Lo que se hace público por medio de este anuncio, reformando en el sentido indicado la base 3.ª del concurso anunciado para que llegue a conocimiento de los facultativos que deseen tomar parte en el concurso.

Alicante 31 Enero 1900.—El Presidente, Rafael Terol.—El Secretario, Miguel Llorente Marbeuf.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Anton Ferrandiz Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante. Hace saber: Que con arreglo a lo preceptuado en el artículo 48 del Reglamento de este Sindicato, se convoca Junta General ordinaria de regantes, para el día 15 de los corrientes a las diez de su mañana, en el salón de sesiones de esta Dirección, calle de Alfonso el Sabio. Alicante 1.º de Febrero de 1900.—El director, Laureano Anton.

El estado del Pantano en el día hoy a las 4 de la mañana es el siguiente: Existencia de agua 98 palmos. Pared descubierta 0 idem. De cieno 98 idem. Entrar 2 hilas. Salen 2 hilas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alicante 1.º de Febrero de 1900.—El director, Laureano Anton

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

CAFÉ SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Yves Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Anguste Conseil, Theodore Conseil. Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

LA ELEGANTE



Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco). La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte francés.

Espectáculos.

SALON EXPRESS.—Función para esta noche desde las siete en adelante, en este salón instalado en la plaza del Teatro, por el Cineograph, Stereopticon y Fonógrafo combinados. Entrada general 20 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 1 (5 h.)

Ha fallecido el conocido literato señor Royo Vilanova.

El entierro del general Correa ha sido presidido por el general Azcárraga y por el Sr. Merino en representación del señor Sagasta.

Se anuncia para en breve una extensa combinación de gobernadores.

Madrid 1 (8 n.)

Probable corte de viaje primavera provincias Levante y Andalucía.—Senado aprueba Ley caridad.—Fallecido cardenal Jacobini.—Anunciase movilización escuadra reserva inglesa.—Situación beligerantes igual.—Gobierno inglés duramente combatido crisis inminente. 69'25—28'60.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

cios abrió dos ventanas para examinar mejor la sala, porque el día declinaba.

—¡Esto es muy bello—¡jijo—muy bello! Toda la casa es sin duda lo mismo; hay un verdadero lujo anglo-indiano. El muerto tenía mucho gusto. Pero en este desierto, todo esto no vale diez mil pesetas; en los alrededores de Madras valdría cincuenta. En los inmuebles el sitio es el todo. ¿Tienes muchas dependencias la casa, señora?

—Caballero—respondió Héva—es tarde y estoy un poco fatigada; hablará usted con mi cuñado de esos asuntos enojosos. Se llamará a comer al momento.

Nos saludó con suma gracia, y la seguí con mis miradas cuanto fué posible a través de las salas y galerías que iluminaba todavía el rayo horizontal del sol poniente.

Dispénsame, Klerbbs, que te refiera con tanta minuciosidad todos estos pormenores; estoy convencido, escribiéndolos, de que cada una de mis frases será acogida con sonrisa burlona; pero te perdono tu ingénuo: quiero más bien que lo ejerzas contra mí que contra cualquiera otro, pues por milagro has escapado a las miradas de esta mujer.

Tienes una altivez intolerante; un poco de piedad, te lo ruego, para al amigo, menos dichoso que tú. Además, ya lo sabes: el amor se excusa, no se explica; acaso un día hagas conocimiento

con esta pasión terrible, y entonces comprenderás como en lo que te concierne todo nos agrade, sobre todo los detalles más pequeños.

Eremos cinco a la mesa. La conversación se suscitó entre Talaiperi y los abogados sobre la preeminencia comercial que el porvenir reservaba a Calcuta en perjuicio de Madras.

Los hombres nunca saben lo que es preciso decir a una mujer. Estoy convencido de que mi silencio durante esta conversación fué notado favorablemente por Héva. Una mujer nos distingue muchas veces por el matiz más tenue de la conducta y de la oportunidad. Es un absurdo creer que es indispensable ganar batallas y hacerse coronar de laurel para agradar a una mujer; necesitase algunas veces callar y permanecer inmóvil cuando otros hablan y se agitan a su lado.

Klerbbs: debes encontrarme muy vano, ¿no es cierto? Pero solo en mí consiste conservar mi orgullo en el fondo del corazón, a ejemplo de los que se llaman modestos. He querido más bien hacer sabedor hasta del más secreto de mis proyectos, en relieve, sobre una hoja de papel de lo demás, me encuentro tan torpe con la llegada de Héva, que tengo que desesperarme, de distraerme que pueda elevarme a sus ojos.

Te escribo a media noche para carta al despuntar el día

SECCION DE ANUNCIOS

La Cerámica Alicantina DE HIJOS DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Moreros continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación a Vapor (ex-lignes Grises.)
—
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Fleury et Fils», de Nantes.
—
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.
—
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.
Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.
Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus conocimientos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oídos de esta dirección.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, a precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acétileno.
Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.
Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.
Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el competente surtido de los legüminos de Fuente Saucedo. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos.
También se han recibido los queos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

SEGUROS SOBRE LA VIDA
En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

La casa está tranquila a esta hora, pero esta tranquilidad no se asemeja a la de otra noche. Conócese que la diosa ha vuelto al templo; conócese que esta morada tiene un alma, que este silencio es ruidoso, que este desierto está poblado. Hay aquí un soplo embriagador que agita las flores de los kioscos y las persianas; hay una animación divina que vaga por el aire y lo aromatiza; hay hasta en la naturaleza una expansión de dulces éxtasis que parecen no provenir del cielo sino para mí.

Adios, adios, Klerbbs, mi antiguo compañero de dos días. ¡Ven, ven! Seré más fuerte cuando seas dos.

Gabriel N...

P. S.—Goulab y Mirpour se sustrajeron a la persecución de la justicia. Háseles visto pasear con traje europeo por el puerto de Pondichery, y se han embarcado para Bata-

ninguna cacería de tigre; no te des ningún pretexto por esos locos. Sí, tienes razón; el nombre me abraza la piel con me sin duda en el tomo bares. y la dejó en su mesa de

—El amigo de usted, sir Edward Klerbbs, ¿volverá muy pronto?

—Muy pronto—contesté como el eco que repite exactamente el sonido de la primera voz.

—Es un joven digno del mayor aprecio—dijo deteniéndose en cada palabra;—sir Edward tiene el carácter francés unido de la calma británica. Mi esposa lo quería mucho.

Concilia que recuperaba mi ánimo; más dos palabras, dos palabras muy sencillas, que debo repetir muchas veces, me desconcertaron de nuevo. No creerías lo helado y estupefacto que quedé al oír estas dos palabras, «mi esposa»; ¡cómo en sí tanto poder por una parte; tanta sumisión por otra! Nunca hubiera creído que en ciertas condiciones estas dos palabras fuesen tan desconsonantes.

La llegada de dos extranjeros que seguían de cerca el palanquín de Héva, me alivió algunos momentos. Eran los abogados u hombres de negocios que van a establecerse aquí para desentramar el caos de una inmensa herencia.

Están aquí a sus anchas. Entraron en su casa, y saludaron a Héva, como hubieran saludado a una mujer cualquiera. ¿Cómo es posible que todo aquello que la ve por vez primera no se prosterne a sus pies?

El de más edad de aquellos hombres de nego-

ANTONIO LOPEZ JEREZ

PASAJE DE AMÉRIGO

Ya ha llegado el turronero especial el antiguo fabricante que arriba citamos, el renombrado y de fama universal con un surtido inmenso, fresco, que reanuda cada semana, las ricas peladillas de Alcoy, dulces secos, mazapanes, cascas de Valencia y los exquisitos postillitos de Gloria, géneros que son arrebatados por su numerosa clientela.

Invitamos al público que visite su bien montado y elegante local, y en el verá la variedad de géneros que diariamente recibe.

No hay que olvidar las señas del local, ni dejar de comprar la gran especialidad del turron Imperial.

PASAJE DE AMÉRIGO

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay y cenas frescas.
San Fernando y Esplanada de España.